



# せいし 都筑青指だより

都筑区青少年指導員連絡協議会

第 37 号

都筑区茅ヶ崎中央32-1  
都 筑 区 役 所  
地 域 振 興 課 内  
045-948-2235

つづき

青少年指導員は次代を担う青少年が、健やかに、のびのび育つよう、よりよい地域環境をつくりあげることと目的として率先して活動を推進する役割を担っています。

**つづきウォーク&フェスタ** 例年11月23日に実施しています!!

区内各所を歩いてクイズに答える「ウォークラリー」と区内及び近隣区の中学校吹奏楽部と高校ダンス及びバトン部がセンター南駅前すきっぷ広場で演奏・演技を行う「フェスタ」を実施しています。



**青少年支援者講座・研修会の実施** 例年2回実施しています。

都筑区青少年指導員連絡協議会では、青少年育成に携わる方たちに向けて講座や青少年指導員の研修会などを行い、青少年健全育成に関わる活動をしています。



**地区パトロールの実施**

**夏に全市一斉で行っています!!**

青少年の健全育成に有害な環境を確認しています。また、町内会等の団体と連携し、大人数でのパトロールを実施しています。



**はあと de ボランティア**

**夏休みに実施しています♪**

中高生のボランティア体験のきっかけづくり、毎年「はあとdeボランティア」を開催しています。青少年指導員は受入先などで参加しています。



次ページから、地区の活動を紹介します!!

# 各地区の取組について

## 凧作り・凧揚げ大会

凧作り：平成25年1月26日、27日 凧揚げ：2月9日  
●東山田・山田地区

東山田・山田地区と合同で、第14回凧作り・凧揚げ大会を開催しました。参加者は約150名でした。私たちは、凧の作り方の指導と、揚げ方の模範演技を行いながら一緒に取り組みました。絵が上手に描けている凧、よく揚がった凧を10枚選出し表彰を行いました。まだまだ寒い季節でしたが、子どもたちはみんな元気で、とても楽しい行事となりました。



## チャンピオン大会

～中川地区7つの子ども会が参加～  
平成25年2月24日(日) ●中川地区

中川・大榎・牛久保・あゆみが丘の7町内会の子ども会から「チャンピオン大会」に約200名の参加がありました。青少年指導員主催で小学生の交流を目的に毎年開催しております。都筑小学校の先生にも協力をいただき、大縄跳び、ドッチビー、カルタなどの種目で、真剣に競い合いました。子どもたちが毎年表彰状をもらうのを楽しみにしていると聞いて、私たちもやりがいを感じました。



## さつまいも掘り

平成25年10月19日(土) ●池辺地区

東方農専の畑で、池辺子ども会主催のさつまいも掘りが行われました。私たちは、スポーツ推進委員と、事前準備から畑までの引率など全体的なサポートに努めました。杉山神社で出発式を行い、歩いて30分程の道のりです。農協青年部の説明を受けてから始めました。子どもたちも夢中で、「こんなに大きい採れたよ。」と見せる子もいて自然と笑顔になりました。毎年子どもたちと関わる事が出来る楽しい行事で、これからも続けていきたいと思いました。



## 佐江戸町/祭礼・神輿パレード

平成25年9月29日(日) ●佐江戸加賀原地区

秋晴れの中、佐江戸町内にて盛大にお祭りが行われました。昨年は中止となり大変残念でしたが、町内の皆さんの要望も多く、1年振りに帰ってきました。特に神輿パレードでは小・中学校の協力を得て、多くの青少年が力一杯担いで町内を歩き回りました。

「ワッショイ、ワッショイ」の掛け声は今でも聞こえてきます。老人ホームでは記念写真を撮り、沢山の笑顔を見る事ができました。これからも、地域の皆さんが一丸となるようお手伝いをしていきたいと思っています。



## 勝田茅ヶ崎地区キックベースボール大会

平成25年2月24日(日) ●勝田茅ヶ崎地区

せせらぎ公園グラウンドにて勝田・茅ヶ崎町内会と社会福祉協議会主催の小学生を対象とするキックベースボール大会が開催され、6チームが参加して盛り上がりました。この大会は、以前行われていた「青少年親と子の集い」に代わる行事です。私たちは、スポーツ推進委員と協力して運営を支えました。さらに多くの子どもたちが参加できるように盛り上げていきたいです。



## かちだ連合盆踊り大会

平成25年8月2日(金)・4日(日) ●かちだ地区

勝田小学校にて、かちだ連合盆踊り大会が行われました。私たち青少年指導員は、スポーツ推進委員と共にパトロールとごみ拾いを実施しました。パトロールでは、座り込んで飲食している高校生にごみ処理の注意をしました。ごみ拾いでは、学校周辺のごみが去年よりも少なくなっていました。



## 連合体育祭

平成25年10月13日(日) ●川和地区

第20回を迎えた連合体育祭は、晴天に恵まれ7つの地区が競技と応援を楽しみました。

記念イベントとして、昼休みの時に短冊をつけた風船を参加者の皆さんと飛ばしました。この風船は、環境を考慮して作られ、自然にかえるものが使われています。みんなの夢と希望をのせた色とりどりの風船が青空へ吸い込まれるさまは、映画のシーンのようなものでした。



## 集まれ!夏キャン

平成25年7月20日(土)～21日(日) ●荏田南地区

荏田南連合自治会主催による「集まれ!夏キャン」が牛ヶ谷公園で行われました。このイベントは、公園全てを開放することから家族や仲間とテントを張り、バーベキューや花火等を楽しむことができ、私たち青少年指導員はスポーツ推進委員と共同でキャンプファイヤーを行いました。最寄の公園でキャンプ気分を満喫することができました。



## 連合町内会主催 夕涼みのつどい

平成25年7月14日(日) ●新栄早淵地区

酷暑の中でも大盛況となる毎年恒例のイベントです。今年は、時折落ちてくる雨を気にしながら 近隣の早淵中学校吹奏楽部の演奏で幕を開けました。

幼児から中学生まで多くのゲーム参加者がビンゴゲームとさいころゲームを楽しみました。

中学生ボランティアは、スムーズな運営に大きく貢献してくれました。



## じゃがいも掘り&水鉄砲

～掘ったじゃがいもでカレーライスを食べよう!～  
平成25年7月14日(日) ●都田地区

「横浜農協東方支店メルカートきた」において、恒例の「じゃがいも掘り」を行いました。また、レクリエーションでは「水鉄砲」を作って遊び、お昼には掘ったじゃがいもが入った「カレーライス」を食べました。

気温33度、炎天下にもかかわらず、5町内会の子どもと役員を含め総勢206名が参加しました。



## みんな集まれ! 夏休みラジオ体操とさわやかスポーツ体験

平成25年8月24日(土) ●渋沢地区

「渋沢地区元気づくり協議会」の主催で、つづきの丘小学校体育館において懐かしい「夏休みラジオ体操」を開催しました。子どもたちやその家族、小学校の先生方が参加し、元NHKラジオ体操番組出演の方をお招きし指導いただきました。最後は流しうめんでお腹をいっぱいにして楽しい体験をしました。私たちは、運営側で参画し子どもたちや先生方と楽しく交流しました。



## 夕涼み会 ～子ども向けイベント～

平成25年8月24日(土) ●茅ヶ崎南MGCR地区

「夕涼み会」の行事の一つとして、子ども向けの当てゲーム、ストラックアウト、グラウンドゴルフ体験を行いました。茅ヶ崎小学校の先生方にもお手伝いをいただき、幼児から小学校高学年までがイベントに参加して、とても盛り上がりました。子どもたちの楽しそうな様子を見る事ができ、青少年指導員としてのやりがいを感じました。



### ふれあいの丘連合祭

平成 25 年 10 月 13 日(日) ●ふれあいの丘地区

川和東小学校にて第 6 回連合祭が開催されました。青少年指導員は、スポーツ推進委員と協力してレクリエーションを担当し、会場を盛り上げました。輪投げやキックボーリングに加え、新たに小学生を対象にキックターゲットを行い、たくさん子どもたちが楽しみました。知恵を出し合い今後も子どもたちの笑顔が見られるように努めます。



### 火おこし体験とソーセージパン作り

平成 25 年 10 月 27 日(日) ●柚木荏田南地区

荏田東第一小学校で、おやじの会が主催する「火おこし体験とソーセージパン作り」が行われました。青少年指導員は主に子どもたちのサポートをしました。台風のため一日順延になりましたが76名もの参加者が集まりました。火をおこす道具の「まいぎり」に苦戦しながら、焼きあがったパンをおいしく食べました。



#### おわりに…… 都筑区青少年指導員連絡協議会 広報担当会長(協議会副会長) 志田 政明

青少年指導員は、有害図書の陳列状況やカラオケ・ゲームセンターなどの調査、夏休み期間中の夜間パトロールなどの他、都筑区では、はあとdeボランティア(夏休み中の中高生ボランティア)や、つづきウォーク&フェスタなどの活動を関係団体のご協力をいただいております。

こうした活動を進める中、9月に行った都筑区の研修会では、各地区の活動状況や課題等を話し合いました。また、2月に予定されている研修会では、今後の方向性についても話し合いができればと考えています。青指の活動は、青少年が心豊かに育つ環境を目指して各種取り組みを行なうことですが、自治会や学校、PTAや子ども会など、地域の皆さんとの連携を深めながら活動を進めていきたいと思っております。

#### 編集委員

- |                    |                  |                    |                |
|--------------------|------------------|--------------------|----------------|
| 金城 正浩(東山田地区)       | 安藤 晴雄(山田地区)      | 清水 秀昭(中川地区)        | 加藤 誠治(勝田茅ヶ崎地区) |
| 筒井 優吉(かちだ地区)       | 鈴木 隆暢(新栄早渕地区)    | 長岡 智和(広報部会長(都田地区)) | 伊藤 守(池辺地区)     |
| 安達 幸吉(佐江戸加賀原地区)    | 菅 敬子(川和地区)       | 井上 信夫(荏田南地区)       | 坂本 佳次郎(渋沢地区)   |
| 三谷 佐恵子(茅ヶ崎南MGCR地区) | 田中 さとみ(ふれあいの丘地区) | 藤西 京子(柚木荏田南地区)     | 志田 政明(協議会副会長)  |



このマークは、青少年に優しい環境を願ってヨコハマの青少年指導員が決めたものです。